
Vorschlag 6 : 

Verbesserung der Attraktivität und Vereinfachung der Auswahlverfahren für die Agility-Weltmeisterschaften. 

Rückkehr zu 5 Prüfungstagen, an denen alle angemeldeten Teilnehmer teilnehmen können.  

Die Anzahl der Punkte je nach Rang sowie die Anzahl der gezählten Prüfungen sollten aus dem aktuellen Reglement 

übernommen werden oder von der TKAMO für die nächsten Selektionen im Jahr 2025 und für eine endgültige 

Umsetzung, die bei der nächsten Generalversammlung im Jahr 2026 (nach einem Test im Jahr 2025) beschlossen 

werden sollte, festgelegt werden. 

Begründungen: 

1. Die Selektionen für Weltmeisterschaften wieder attraktiver machen.

Die Selektionen für die Agility-Weltmeisterschaften waren sehr lange Zeit eine "Hauptmesse" des Agility, die nicht 

nur die meisten Teilnehmer der Klasse 3 anzog, sondern auch Zuschauer und Freunde aus niedrigeren Klassen. Heute 

interessiert sich kaum noch jemand für den sehr elitären und beschränkten Auswahlmodus. 

Es scheint, dass eine Reihe von Teilnehmern nicht mehr an den Auswahlrunden für die Weltmeisterschaft teilnehmen 

wollen, nicht nur wegen der hohen Kosten für die Teilnahme, sondern auch, weil ihnen die Auswahl für das Finale 

stark gefährdet erscheint, diejenigen, die sich mit den Besten vergleichen möchten, können dies tun. 

Dieser Auswahlmodus würde diesen Veranstaltungen also wieder neues Leben einhauchen und hoffentlich wieder 

mehr Menschen anziehen. 

2. Reduzierung der Organisationskosten

Die relativ komplexe Organisation dieser Veranstaltungen sowie die Begrenzung der Teilnehmerzahl machen die 

Organisation der derzeitigen selektiven Veranstaltungen sicherlich finanziell relativ uninteressant. 

Durch diese neue Offenheit und Vereinfachung wäre es sicherlich einfacher, interessierte Organisatoren zu finden, 

und die Kosten würden sinken. 

3. Eine faire Auswahl der Besten beibehalten

Die Erfahrung der letzten Jahre hat gezeigt, dass bei jeder Art von Selektivveranstaltungen fast immer die besten 

Teilnehmer ausgewählt wurden. Die Art und Weise, wie die Selektive organisiert wurde, hatte nur einen sehr 

geringen Einfluss auf die ausgewählten Personen. 

Angesichts dieser Erfahrung ist es also besser, eine einfache Art der Auswahl beizubehalten, die vielen Menschen 

gefallen und sie anziehen kann. 

Ein ausgezeichneter Agilitist sagte mir einmal, als ich ihn nach den Regeln eines Agility-Spiels fragte: "Ich kenne die 

Regeln dieses Spiels nicht, aber du machst null Fehler und gehst so schnell wie möglich". Das ist einfach der Fall bei 

Selektivspielen! 

Proposition 6 : 

Amélioration de l’intérêt et simplification des sélectifs de championnats du Monde d’Agility. 

Revenir à 5 jours d’épreuves ou tous les inscrit peuvent participer.  

Le nombre de points en fonction des rangs ainsi que le nombre d’épreuves comptabilisées seraient à reprendre du 

règlement actuel ou à définir par la CTAMO pour les prochains sélectifs de 2025, et pour une mise en œuvre 

définitive qui serait votée à la prochaine assemblée générale de 2026 (après avoir testé en 2025). 

Justificatifs : 

1. Redonner de l’intérêt au sélectifs de championnat du monde



Les sélections pour les championnats du monde d’agility ont été très longtemps une « Grand Messe » de l’Agility, 

attirant non seulement la plupart des concurrents de classe 3, mais également des spectateurs et amis de classes 

inférieures. Aujourd’hui, le mode de sélection très élitiste et limité n’intéresse presque plus personne. 

Il semble qu’un certain nombre de concurrents ne veulent plus participer aux épreuves de sélection de championnat 

du Monde, non seulement pour le coût élevé de participation, mais également parce que la sélection pour la finale 

leur semble fortement compromise. 

Ce mode de sélection redonnerait donc un deuxième souffle à ces épreuves en espérant pourvoir à nouveau attirer 

plus de monde, dont celles et ceux qui désirent se comparer aux meilleurs. 

2. Réduire les coûts d’organisation 

L’organisation relativement complexe de ces épreuves ainsi que la limitation du nombre de concurrent rendent 

certainement l’organisation des sélectif actuels relativement peu intéressant financièrement. 

Grâce à cette nouvelle ouverture et simplification, il serait certainement plus facile de trouver des organisateurs 

intéressés, ainsi qu’une réduction des coûts. 

3. Garder une sélection juste des meilleurs 

L’expérience des années passée a montré que tout type de sélectif quel qu’il soit a quasiment toujours sélectionné 

les meilleurs compétiteurs. La manière d’organiser les sélectifs n’a eu que très peu d’influence sur les personnes 

sélectionnées. 

Au vu de cette expérience, mieux vaut donc garder un mode de sélection simple, qui peut plaire et attirer beaucoup 

de monde. 

Un excellent Agilitiste m’a dit un jour lorsque je lui ai demandé quelles étaient les règles d’un jeu en Agility : « Je ne 

connais pas les règles de ce jeu, mais tu fais zéro faute et tu vas le plus vite possible ». C’est simplement le cas des 

sélectifs ! 

 

Proposta 6: 

Migliorare l'interesse e semplificare le selezioni dei Campionati del Mondo di Agility.  

Tornare a 5 giorni di eventi in cui tutte le iscrizioni possano partecipare.  

Il numero di punti in base al rango e il numero di eventi conteggiati verrebbero ripresi dalle regole attuali o definiti 

dalla CTAMO per le prossime selezioni del 2025 e per un'implementazione definitiva da votare alla prossima 

Assemblea Generale del 2026 (dopo i test del 2025). 

Motivazione: 

1. Ripristinare l'interesse per le selezioni del campionato del mondo 

Per molto tempo, le selezioni per i Campionati del Mondo di Agility sono state la "massa alta" dell'Agility, attirando 

non solo la maggior parte dei concorrenti di Classe 3, ma anche spettatori e amici di classi inferiori. Oggi, il metodo di 

selezione molto elitario e limitato è di scarso interesse per tutti. 

Sembra che un certo numero di concorrenti non voglia più partecipare agli eventi di selezione del Campionato del 

mondo, non solo per gli alti costi di partecipazione, ma anche perché la selezione per la finale sembra loro altamente 

compromessa. 

Questo metodo di selezione darebbe nuova vita a questi eventi, nella speranza di attirare un maggior numero di 

persone, comprese quelle che vogliono confrontarsi con i migliori. 

2. Ridurre i costi organizzativi 



L'organizzazione relativamente complessa di questi eventi e la limitazione del numero di concorrenti rendono 

certamente poco attraente dal punto di vista finanziario l'organizzazione delle attuali selezioni. 

Grazie a questa nuova apertura e semplificazione, sarebbe sicuramente più facile trovare organizzatori interessati, 

oltre a ridurre i costi. 

3. Mantenere una selezione equa dei migliori 

L'esperienza passata ha dimostrato che qualsiasi tipo di evento selettivo seleziona quasi sempre i migliori 

concorrenti. Il modo in cui le selezioni sono state organizzate ha avuto un'influenza minima sui partecipanti. 

Alla luce di questa esperienza, è meglio mantenere un processo di selezione semplice, che possa interessare e 

attrarre molte persone. 

Un eccellente agilitista una volta mi disse, quando gli chiesi quali fossero le regole di un gioco di Agility: "Non conosco 

le regole di questo gioco, ma non si fanno errori e si va il più veloce possibile". Questo è semplicemente il caso delle 

selettive! 




